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公公益益性性岗岗位位公公开开招招聘聘3388人人
5月26日在市人力资源和社会保障局一楼接受报名 C02版

近日，随着考研成绩的陆续公布，
滨州学院考研成绩捷报频传，其中历
史系、建筑工程系、政法系、化学工程
系、生命科学系五个系六个寝室36名
学生全部考上了研究生，而政法系434
寝室的六姐妹更是相互鼓励和支持，
早上一起起床、晚上一起休息，相互之
间安慰和传递正能量使他们同时考上
了研究生。

““政政法法六六姐姐妹妹””
的坎坷考研路

文/片 本报记者 谭正正 马雯雯

大一时六个人就有了考研想法

2014年3月份，政法系434
寝室就开始准备考研。董佳影
说，在寝室的六个人中，她和
舍友肖圆圆准备得比较早，新
年刚回来，她俩就买好了备考
的书籍，另外四人还在考虑学
校和专业。谈起考研，张青告
诉记者，寝室六个人有考研的

想法是在大一。“刚进学校不
久，在政法系教学楼的走廊
里，看到墙壁上挂着师哥师姐
们考研成功的照片，而且也听
说在校的学生很多考研成功
的，大家都想往前走一步，获
得一个更高更好的平台，对个
人未来的发展也有一定帮助，

于是有了要考研的想法。”冯
茜在一旁补充说道。

确定考研后，他们一方
面积极参加各类考研座谈、
辅导活动，另一方面督促自
我学习。为此，她们共同制定
了“考研作息表”：每天早上6
点统一起床，然后各自去教

室、图书馆学习，晚上10点半
回到宿舍按时熄灯，上床休
息。每晚熄灯后，他们就开始
简短的卧谈。“我们会毫无保
留地分享一天来的学习心得
和经验，使大家在备考的道
路上能够互帮互助、共同进
步。”张青说。

轮到生日时大家出去吃饭放松

“每天从六点起床到晚
上10点半基本上都在学习，
上学期大家还有课，有课时
去上课，没有课大家都去自
习室。上学期压力相对小一
些 ，中 午 还 回 寝 室 休 息 一
下，到了下学期，没有课了，
大部分时间就盯在了自习

室，中午困了就在桌子上趴
一会儿。”范玲玲说，“我们
六个人的生日有五个人在
考研期间度过的，只有我一
个人是在考研后的第二天，
因此，每当谁过生日了，我
们晚上就出去吃顿饭，也算
是休息一下了。”暑假期间，

她们都没有回家，偶尔回家
也是急匆匆地走又急忙地
赶回来，家是滨州小营的董
佳影为了专心学习，干脆让
家里来送衣服。

考研的经历让他们四个
人学会了相互体谅和照顾，
晚上谁去打水就一起将别人

的水壶带着，起床相互喊一
声。自习室相对于图书馆要
安静很多，因为他们都是文
科生，专业课背诵记忆的东
西很多，在自习室里背诵会
影响到别人，天冷了他们背
诵全部在楼道里，每个人坐
着马扎子抱着暖气片。

睡觉前每人一盒奶营养要跟上

“考研期间我们最害怕的
就是生病，这样会浪费学习的
时间，回寝室就睡觉，到自习
室就坐着，都缺少运动，但是
营养却比之前好很多。”肖圆
圆说，“考研期间，什么核桃、
香蕉经常吃，为了补充好营
养，不想吃饭也要吃。”女生都
喜欢吃零食，她们每个人在临

近考试之前都买了一箱奶，晚
上睡觉前喝一盒牛奶，每个人
在自习室都放一个箱子，里面
装的全部是零食。“我每次吃
完了就去她们的箱子里找吃
的，一是担心身体垮了，二是
学习累了，吃点零食缓解缓
解。”范玲玲说，“辅导员老师
在我们考完研之后，都说我们

考研考得都变胖了。”
除了通过吃东西来减压，

范玲玲还学会了吹口哨，晚上
10点半回寝室的路上，人很少
了，也很安静，他们也高声唱
歌，范玲玲就吹口哨，一开始
不会，但时间久了，自己就学
会了。作为2011级思想政治教
育本科1班的六个人，考研全

部都是跨专业，付出的自然要
多一些，她们的平均年龄24周
岁，张青考上了山大的学生事
务管理专业，董佳影和侯晓洁
成了哈尔滨师范大学的校友，
肖圆圆将去青岛科技大学，冯
茜考上了山东农业大学，只有
范玲玲一个人选择了武汉的
华中科技大学。

相互鼓励使她们都获得了成功

不是所有的人所有的事
情都是顺顺利利，在她们中
间，每当有人出现消极情绪或
复习遇到困难时，其余的同学
都会给她鼓励，帮助她解决问
题。董佳影回忆说，六个人中
间，准备考研最早的是她，复
习最早的也是她，她很坚决报
考华中科技大学，但是成绩出

来后，她知道自己没有希望
了，心里很郁闷，舍友们知道
后，给她安慰鼓励，最终通过
调剂考上了哈尔滨师范大学。

董佳影说，她们的舍长
侯晓洁有事回家了，但是她
在的话肯定会感激王秀国教
授，因为他选择的是科学技
术哲学，四本厚厚的专业课

总共有2400多页，别人看都看
不懂，相互之间交流也帮不
上什么忙，有什么不懂得全
是王秀国老师帮她解决疑
惑。由于政策变化，9月份大纲
出来后，推免人数的增加，让
她们这些考学术型的人压力
变得很大，因为和往年相比，
录取的人数变得少了，就招

几个人，但是她们复习了那
么久也不可能再去改变，因
此她们之间相互鼓励、安慰。

“我们考研成功，离不开姐妹
之间彼此打气加油，一个人
可能走不到最后，即使走到
最后，结果未必如愿。”冯茜
说。对于这份感情，她们都认
为会一辈子牵挂在一起。
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